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今天白天到夜里中雨转阵雨 风力东北风3级 温度最高21℃最低15℃ 降水概率 90％

打造高品质都市党报
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本报讯（记者 王亚楼 通讯员
贺保良）虽然全球金融危机寒流未
退，可记者从巩义市刚刚出台的经济
数据上却看到一串令人欣喜的数字：
今年一季度，该市规模工业增加值完
成51亿元，比郑州市平均增速高4.5
个百分点；3月份单月地方财政一般
预算收入完成1.7亿元，比前两个月
的总数增长29.7%；全市百万元以上
工业项目投资第一季度完成32.6亿
元，占全年计划的30.8%，比预定计划
高出5.8个百分点……按照“抓大项
目、抢新机遇”思路，巩义工业经济
终于止步滑坡，开始昂头上行。

这些喜人数字的背后，作为经
济“细胞”的企业功不可没。一季
度，恒丰钢缆完成销售收入6502万
元，同比增长 43.2%，上缴两税 107
万元，同比增长 545%；通达中原耐
材完成销售收入3795万元，同比增
长 36.5% ，实 现 利 润 同 比 增 长
128.1%；华西耐材实现销售收入
2054万元，同比增长47.8%，上缴两
税257万元，同比增长44.4%。

小关镇的永通镍业项目施工负
责人信心满怀地告诉记者：“今年
我们已累计投资 5 亿元，桩基已经
完成，第一条生产线全部设备正在
分批运回，一部分设备正在安装。
按这个建设进度，工程预计明年 3
月份即可投产，企业达产后，可实
现年产值超百亿元。”鑫泰铝业、恒
丰钢缆等项目建设工地也是一片
繁忙的景象。

一季度，工业强镇大峪沟镇的
经济运行情况尤为令人关注。

（下转第二版①）
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本报讯（记者 靳刚 通讯员
晓光 昊增）管城回族区是全国五个
城市民族区之一，面对国际金融危
机的影响，他们发挥在省会独一无
二的民族优势、历史文化优势、土地
资源优势、物流发展优势、商圈与特
色街区优势、品牌和辐射带动优势、
产业聚集优势等，及时科学地提出
了“一二三四五”发展战略。

“‘一二三四五’发展战略，是
按照‘加快发展、维护稳定、为民谋利’的总体要求，结合管城区实
际情况科学确立的。”管城回族区委书记法建强介绍说，“坚持走
群区发展之路，让管城回族区处处充满商机，新确立的紫荆商圈、
临火车站商圈、郑汴商圈、航东商圈、金三角商圈等都是管城经济
发展相对繁荣的区域，特色突出，亮点纷呈。”

这五大商圈分别是，以东西大街、紫荆山路、商城路“双黄金
十字架”为依托，以裕鸿国际广场为龙头，以15个大型商业项目为
支撑的紫荆商圈，是以楼宇（总部）经济、高档购物、娱乐休闲为主
的现代商贸核心区。

锦荣、天荣、世贸商城等市场和新天地开发建设为重点的
临火车站商圈，是以小商品、服装批发零售为主要业态。管城
区充分利用区位和交通优势，树立和强化诚信经营理念，将逐
步把临火车站商圈打造成为中原地区乃至全国最大的服装批
零集散基地。 （下转第二版②）

深入学习实践科学发展观
加快推进郑州跨越式发展

推进学习实践活动
为应对危机作贡献

省领导到郑州警备区调研
本报讯（记者 覃岩峰 通讯员 崔建华 马昕）日前，省委常委、

省军区政委颜纪雄到郑州警备区及所属人武部，深入调研学习实
践科学发展观活动情况。

颜纪雄一行先后到巩义市、荥阳市、上街区和郑州警备区机
关，深入企业，了解后备力量建设、企业经济发展和民兵预备役人
员在抗击金融危机中发挥作用情况。

在郑州警备区的座谈会上，颜纪雄一行听取了市委常委、郑州
警备区司令员李建华，郑州警备区政委高方斌有关警备区系统开
展深入学习实践科学发展观活动的情况介绍。 （下转第二版③）

马马

本报讯（记者 左丽慧）记者从昨日
召开的 2009 中国郑州图书交易会新闻
发布会上获悉，由市政府主办的本届图
书交易会将于6月17日至28日举行。

近年来，我市出版、发行业表现出强
劲的发展态势，截至 2008 年年底，我市

共有各类出版物经营单位 1385家，从业
人员 8490 人，注册资本 11.08 亿元；品种
丰富、服务优良、功能完善、竞争有序的
出版物大市场格局业已形成并享誉全
国，已成为河南及周边各省批零单位图
书购进的主要基地，被誉为“永不落幕的

全国书市”。
交易会主要活动分为两个部分，一

是6月26日至6月28日在嵩山饭店举办
的图书订货会；二是6月17日至28日在
绿城广场举办的图书展销会。交易会拟
邀请 800 家以上企业参加图书订货会，

拟将邀请 200 家左右出版、发行企业开
展图书展销活动，同时邀请全国各类出
版物经营单位、大中小学校图书馆和政
府官员、行业协会领导、专家学者等近
5000人参会，本届交易会预计将吸引全
国及全省图书采购商、读者群众10万人
参加图书购销活动。截至5月8日，已有
300多家参展商预定400多个展位，报名
参会人数已达2000多人。

发布会上，2009 中国郑州图书交易
会官方网站（www.shujiaohui.com）正式
开通。

副市长刘东出席发布会。

本报讯（记者 覃岩峰）昨日上午，对
我市食品工业发展及食品工业园区建设
进行咨询指导服务的院士专家组，在经
过为期 4 天的实地考察和现场指导后，
对全程考察情况进行反馈，并为下一步
发展出谋划策。市长赵建才出席。

副市长孙金献介绍了我市经济社会
发展情况和全市食品工业发展现状。
截至去年年底，我市食品工业共有规
模以上企业 167 家，当年完成增加值
123 亿元，占全市规模以上工业增加值
总量的 10.1%；实现销售收入 382 亿元，
增长 33.4%。今年一季度，全市规模以
上食品工业完成增加值33亿元，同比增

长12%。
与会专家对我市食品工业的发展和

食品安全工作予以充分肯定。如何使我
市食品工业更好更快地发展，中国疾病
预防控制中心营养安全首席专家研究员
刘秀梅建议，食品工业园区之间要实现
资源互补，避免重复建设；要建立人才
库，挖掘人才潜力，提高现有产品的科技
含量和科技投入，加大食品工业机械化
和自动化；要建立完整的包括食品安全
标准、法规、工艺、人才等内容的完整信
息库。

针对我市畜牧业发展现状，中科院
北京畜牧兽医研究所副所长、研究员文

杰建议，要在注重数量稳步发展的同时
关注食品安全，注意引导企业正确认识
安全环保饲料营养添加剂在畜牧养殖中
的积极作用。

听取专家发言后，赵建才代表市委、
市政府向专家们给予的指导、帮助表示
衷心感谢。他说，专家学者们对我市食
品工业开展的咨询活动十分及时和必
要，提出的意见建议也有着很强的指导
意义，今后我市的食品工业要进一步加
强技术创新，提高科技含量，要走规模化
经营道路，形成产业园区集群式发展，加
强食品工业的产业链衔接，促进产业整
体升级。

本报江油专电（记者 党贺喜 孙志
刚）“天灾无情，人间有爱，感谢河南郑
州人民的无私援助。”昨日上午，在一代
诗仙李白故里江油市青莲镇中心，百姓
们冒着霏霏细雨敲响欢快锣鼓，打起横
幅标语，喜迎千里之外的亲人——我市
对口援建江油市四镇捐赠仪式在此隆重

举行。
市委常务副书记、市对口支援江油

四镇恢复重建工作领导小组组长马懿，
市委常委、统战部部长、市对口支援江油
四镇恢复重建工作指挥部指挥长王林贺
出席捐赠仪式。

捐赠仪式上，一辆经过 20 多个小

时长途跋涉、由郑州宇通重工生产的
价值 20 多万元的崭新洒水车被赠送
给青莲镇，我市负责对口援建的九岭、
彰明、三合三个镇则各收到 10 万元的
捐款。

江油市委书记、市人大常委会主任
易林代表江油市委市政府向我市赠送了

锦旗。他深情地说，郑州江油，心手相
连，我们不会忘记来自郑州的大爱，我们
一定团结一心，振奋精神，加快建设灾区
幸福美好家园。

马懿表示，郑州将一如既往地尽最
大努力加强对江油的支持和帮助，热情
不降低，力度不减少，步伐要加快。

本报江油专电（记者 孙志刚 党贺喜）昨
日下午，河南省龙源古建园林技术开发有限公
司的施工人员进驻江油市李白故居风景名胜
区。我省援建江油恢复重建的重大工程项目
开始启动。

“5·12”特大地震无情摧残诗仙故居，导致
太白楼、太白祠等景点关闭。为援助江油早日
重振旅游产业，我省在“交钥匙”工程中，计划
投资 5000 万专项资金用于李白故居的修复、
重建等工程，由省文物局具体实施。据施工负
责人介绍，修复需要1～2年时间。

目前的太白祠景点，残瓦碎片满地皆是，
李白、杜甫、白居易等雕像满面灰尘；长廊内一
尊铁铸的大香炉仍保持着被地震震倒的姿态，其

中一条香炉腿“骨折”。太白楼也是满目疮痍，一
楼大厅精美的“娥眉三月歌”、“望庐山瀑布”壁画
幸未损坏，但背面砖墙已经震裂大块脱落；更令
人担心的是，太白楼顶层的20多根大立柱子根
根从底部断裂，露出钢筋，摇摇欲坠。此外，李白
故居山门也惨遭损毁，诗词石条大多断为几节。

听说河南人来给诗仙李白故居“整容壮
骨”，当地百姓非常高兴。在太白楼前经营百
货的老板赵红英看到维修人员前来测量，兴奋
地说：“修好了，俺的生意也会好起来的。”

昨日虽然是双休日，但对于我市派
往江油的挂职干部李军来说依然是个正
常工作日。李军原任新郑市八千乡乡
长，现挂职江油市彰明镇党委副书记。
得知他上午要到镇里，记者决定和他同
去，体验这位挂职“乡官”的酸甜苦辣。

从江油市区到彰明镇区区9公里，但
要花费 40 多分钟的时间，因为有 7 公里
都是坑坑洼洼、四处积水的破烂路。

9 时 30 分，来到镇里的第一站就是
他结下的“穷亲戚”、长庚村的张建芳
家。地震后，张建芳的房子倒塌了，李军
帮助他们筹款盖起了新房，张家的生活
恢复常态。刚刚走进院子里，正在择菜

的女当家张建芳就笑着吆喝老公说“咱
河南郑州来的李书记来了”。今年 38 岁
的李军是四川简阳人，1995 年从中国人
民大学毕业后供职新郑。老乡相见，便
用乡音聊了起来。“我在江油市得到一个
用工信息，想让你老公尽快出去打工
啊。”李军说明来意，张建芳高兴地回应
到：“要得，要得。”

10时许，李军来到镇区一片废墟前，
最近我省要在这里援建一条镇区大道，
拆迁涉及繁琐的群众工作。看到李军，
董家大嫂抱着孩子和他拉起了家常。说
话间，群众越聚越多，共同商量着工程如
何尽快开工。 （下转第三版①）

郑州一中庆60华诞
本报讯（记者 覃岩峰）与新中国同岁，助力中原崛起。昨日，

郑州一中校园内充满了节日的气氛，该校迎来60周年校庆。省市
领导徐济超、龚立群、胡荃、雷志、王薇等出席校庆典礼。

郑州一中始创于1949年3月5日，1959年被确定为省重点中学，
1980年又被确定为省首批办好的重点中学。60年来，郑州一中培养
出了一大批人才，他们在不同领域奉献着聪明才智，涌现出一批包括
人民卫士任长霞、中国工程院院士苏义脑等在内的知名校友。

副省长徐济超在致辞中寄语郑州一中：要以办人民满意的学
校为目标，继承和发扬优良传统，注重学生创新精神和实践能力的
培养，做好中原教育的领跑者。 （下转第二版④）

全市食品工业首季完成增加值33亿
院士专家组为下一步发展出谋划策

郑州大爱再暖江油
■昨捐赠50多万元款物 ■市领导承诺：援建热情不降低，力度不减少，步伐要加快

“郑州来的干部，要得！”
——访我市援建江油挂职干部李军

本报记者 党贺喜 孙志刚 江油专电

援建江油不当“飞鸽牌”，一定要
做“永久牌”，要让灾区百姓得到实实
在在的实惠。干练、沉稳的吴潜谈到
自己的挂职感想时，说得十分形象。

青莲镇政府原来的办公楼因地震
已成危房。他们就把街道对面的两层
临街房租下，用作抗震救灾恢复重建
办公室。采访吴潜时，他急着到我市
援建的青莲小学教辅楼工地，记者决
定一起去。路上，吴潜介绍说，青莲小
学老校舍被地震震塌了，由我市投入
200多万元在原址重建，建成后能容纳
近1000名师生。施工队3月4日进场，
将确保9月1日开学时投入使用。

“援建任务重、时间紧，什么事情
都要往前赶。”吴潜说，来援建灾区是
政治任务，也代表着郑州市的形象，一
定要把工作做好。吴潜挂职的青莲镇，
有19270人，地震时有138人伤亡（其中
死亡12人、受重伤43人），3089个家庭
房屋严重受损，6801 人无家可归。吴
潜深知来青莲镇的责任。在“家”时，任
荥阳市刘河镇党委副书记、镇长的吴
潜，有着丰富的基层工作经验，这使他
到了江油能很快适应。从救灾安置、
到李白的故里等旅游景点的恢复重
建、援建项目的协调等工作，都安排得
有条不紊。 （下转第三版②）

为李白故居“整容壮骨”
我省投资5000万元启动修复工程

让灾区人民过得更好
——访我市援建江油挂职干部吴潜

本报记者 孙志刚 党贺喜 江油专电

中国郑州图书交易会下月举行
预计将吸引10万客商和读者参加

上图 维修人员进行前期测量工作。
右图 在地震中受损严重的李白故居景区。

本报记者 李利强 摄


